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今年不用担心推出国际板
去年的全国证券期货会议，

言之凿凿地将“推出国际板”列

为2011年的重要任务，证监会和

上海市政府曾5次发出“国际板

即将推出”的信息，引起了市场5

次暴跌，累积跌幅 11.4%，迫使越

来越多的人在国际板开设前逃

离股市，股市遂暴跌不止。然

而，在新证监会主席上任后，从

未提及国际板。在 5 年一次的

全国金融会议上，以及今年的全

国证券期货会议上，谈到2012年

的各项任务时，都只字未提国际

板。温总理对股市作的很细节

的讲话中，更没有“国际板”的字

眼。可见，在新一届证监会的

“股市新政”中，国际板计划被彻

底OUT了。因为，在人民币没有

成为国际货币之前，在当前国际

金融动荡环境中，在中国监管部

门无法到国外去有效监管外国

上市公司违规行为的情况下，在

中国股市严重供大于求、国内企

业融资要求都得不到满足时，推

出国际板显然是不切实际的冒

险之举。2012 年股市不会再受

到国际板传言的一再干扰了，这

显然是为广大投资者排除了一

颗“大地雷”，是股市重大的“拨

乱反正”举措。

名家看盘

“春生行情”将在春节后展开
投资论坛正当中国股市连跌九周、市

场普遍担忧2000点难保时，温家

宝总理在全国金融会议上发出

“要提振股市信心”的喊话，激发

市场从底部大涨 163 点的冲动。

这是因为，国务院总理温家宝和

中国证监会主席郭树清的讲话，

具有很多目前市场没有很好解

读出的“拨乱反正”内容，值得引

起高度重视。

首次提出“要显著提高债券融资比重”
在国际成熟股市，债券占直

接 融 资 的 85% ，股 票 扩 容 占

10%。而在中国股市，股票扩容占

直接融资的90%，债券只占6%。

这是中国企业“千军万马抢上市”、

“扩容大跃进”、“扩张为王”、“数量

崇拜”、“20年走完国际成熟股市几

百年道路”、“广大投资者10年投资

亏损累累”的根本原因，是股市顶

层设计和政策的失误。如今，破天

荒地强调“债券比例要显著提

升”，再联系到温总理关于“一二

级市场协调发展”的指示，人们有

理由相信，2012年股市的扩容节

奏，将慢于2010年和2011年。

新股发行制度开始改革
新股高价发行，这是以“圈

钱”为第一功能的中国股市的

顽症。对于这种打着“市场化”

旗号的“伪市场化”，终于，在两

次重要会议上温总理和郭主席

讲话后，证监会的分管领导、交

易所总经理、四大证券报都齐

声谴责新股的“三高”发行中的

弊端，表示要“坚决扼制高发行

价”。深圳市委书记在常委会

上更是高调呼吁：“新股发行制

度一定要有更彻底的、更有突

破性的改革”。一旦采取有效

市场化措施，将新股发行价降

低了，那么，扩容抽取的资金就

少了，一部分企业就不愿上市

了，大小非、大小限、PE 公司和

高管的减持量就小了。这无疑

是对 20 年来的高温、高热、高

速、高价、高量扩容的一次有力

的“拨乱反正”。

对这几年股市下跌不止，尤

其是“10年涨幅为负”，每一个亲

历股市，有良知、有常识的投资

者都心知肚明，这是扩容大跃进

惹得祸。然而，从证监会到交易

所，再到四大权威证券媒体，却

异口同声地说：“股市下跌与扩

容无关”，是因为股民不理性，或

因上市公司质量太差，或是经济

下滑、欧债危机等，竭力转移人

们的视线，遂引起了市场强烈的

反感、愤怒、失望和绝望。直至

元旦过后一天内三个小盘新股

全部大幅破发，终于迎来了温总

理的“要深化新股发行机制改

革”、“要促进一二级市场协调健

康发展，提振股市信心”的讲话，

把矛头直接指向了一级市场扩

容过度的症结，承认了股市下跌

与扩容过快、发行价过高有关。

随后几天，从证监会到交易所，

再到四大媒体的社论，均出现了

180 度大转弯，从“无关论”变为

“有关论”。这是触及商品市场

最本质关系供求关系的重大的

“拨乱反正”，是“实事求是”精神

的重大胜利。

股市下跌与扩容有关

温总理在 2163 点时做出了

“提振股市的信心”的讲话。随后

出现了两天涨121点的长阳、产业

资本的纷纷增持，连跌9周后售

出首根周中阳线，连续5天收复

了 20 天线和 5 周均线，确立了

2130点的“政策底”，右侧交易已

经开始。下周只要在 5 周均线

2207 点~2230 点一线缩量震荡、

整理、盘实，随着证监会对两次重

要会议精神的细化措施逐步出

台，那么，“春生”行情就将在春

节后展开。

华东师范大学企业与经济发

展研究所所长 李志林

股市下跌态势已得到了扭转

中国工商银行股份有限公司

董事长姜建清表示，中国最终可

能会将更多的外汇储备用于投资

股市、企业及其他资产，以提高投

资回报。目前中国的外汇储备超

过3.2万亿美元，居世界各国之首。

姜建清表示，需建立更加合

理、高效的外汇储备投资组合。按

市值计算，工商银行是全球第一大

银行。姜建清表示，除了目前外储

储备的投资主体债券以外，他不排

除投资股市和企业等其他资产的可

能性。目前中国的外汇储备主要投

资于美国国债等低收益资产。东财

工行董事长姜建清：

中国或将有更多外储
投资股市和企业

随着全国社会保障基金和企

业年金基金相继入市，社保基金已

不可避免地与金融市场捆绑到一

起。近日，中国证监会基金监管

部副主任洪磊表示，养老金入市

要坚定不移地去做。现在中国市

场正处在新的技术革命前沿，危

机和希望并存，在这个时候，资本

市场最大的功能就是时空互换。

哪个国家国民教育做得越好，就

越能利用资本市场的功能，越能

抓住当前的机遇，化解当前矛盾；

当前资本市场发展的最大问题之

一是治理问题，国有股一股独大

问题仍未有效解决，养老金投资

于稳定现金流的上市公司，有利

于改善上市公司的治理结构，形

成维护投资者权益的机制。另外，

中国证券业市场化、公开化、法制

化、国际化的治理目标，也为养老金

入市提供了支持。 张鹏

对于节前最后一周要想进行

较好的逢低布局，有一定讲究。

如果从周五市场调整的表现情况

来寻找一点蛛丝马迹的话。笔者

认为，还是可以发现一点踪迹

的。周五两市所有板块全线尽

墨，其中稀土永磁以及稀缺资源

等调整幅度相对较小。而环保、

创业板、医疗器械以及水利基建、

文化传媒等跌幅较大。从指数上

也可以发现中小板与创业板在周

五领衔杀跌，拖累上证指数。而

实际上，在本周市场这一波反弹

行情起来摆脱2200点下方的底部

区域的，最大的功臣是煤炭、有色

等周期性行业。而在市场调整之

际，这些周期性行业也相对表现

的比较抗跌，但毕竟还是有所调

整。而这种调整存在主力吸筹，

散户乘机出逃的现象。所以，笔

者认为，后市市场如果蓄势完毕，

再度向2300点政策底发起攻击的

话，估计依旧会是煤炭、有色、房

地产等超跌反弹的周期性行业。

所以，笔者认为，如果春节要想出

现开门红行情，那么周期性行业

的功劳依旧不可小觑，投资者可

以适当的在春节前最后一周趁市

场调整之际逢低进行布局。

其次，笔者还认为，随着新上

任的证监会主席郭树清上台后的

第一把火就是制定上市公司的分

红制度。所以，投资者应该积极

寻找年报大幅增长的绩优股。从

而战略性的布局具有高送配高送

转的相关个股。如最近市场强势

个股的标杆东方国信拟推 10 转

10 派 2 分配预案，推动该股持续

飙升。虽然周五补跌出现跌停但

整体趋势依旧为上升运行格局。

相信随着年报逐步出炉，高送转

高送配的个股也会有着惊人表

现，或许会出现更多的市场黑马，

投资者应该给予高度关注。

同时，符合政策导向的也将

成为各路资金追逐的对象。如前

期的热点板块农业科技、文化传

媒、战略性新兴产业等都可以给

予积极关注。在止跌企稳迹象出

现之际，都可以进行布局。

所以，笔者认为，在春节前

最后一周即将到来之际，投资者

应该看清市场形势，逐步改变熊

市思维的投资观念，抓住市场难

得的机会，逢低布局，持股待涨，

等待春节后中级级别反弹行情

的到来。

陈自力

中国证监会基金监管部副主任洪磊：

养老金入市要坚定不移地去做

春节前最后一周
该如何布局？

一家之言


